
LE PROPAGATEUR

Volume V.

15 Aout, 1894,

Numéro 12

BULLETIN ⁽¹⁾

7 Aout 1894.

* * **Nouvelles diverses.**—Les rapports officiels constatent que la peste noire a fait 120,000 victimes dans la région de Canton, en Chine. La peste n'a pas encore disparu et chaque jour elle continue ses ravages. —Les catholiques des Etats Unis ouvrent tous les ans, pendant la saison d'été, une école dont les cours durent quelques semaines. Des hommes éminents y font des lectures et y donnent des leçons sur des questions religieuses, scientifiques et littéraires. Cette année la ville de Plattsburgh, Etat de New York, a été choisie pour être le siège de cette école qui est désignée sous le nom de *Catholic Summer School*. Les leçons sont suivies par un grand nombre de personnes. L'ouverture de l'école a eu lieu le 15 Juillet par une messe solennelle qui a été célébrée par Mgr Gabriels, évêque d'Ogdensburgh. Cette école est encouragée par l'épiscopat des Etats Unis et par Mgr Satolli. Elle a aussi reçu l'approbation de Notre Saint Père le Pape.—Plusieurs bâtiments à l'arsenal de Toulon, en France, ont été dernièrement détruits par un incendie. On estime les pertes à cinq ou six millions de francs.—Cette année, en France on a constaté que les écoles publiques purement laïques c'est-à-dire celles où tout enseignement religieux est interdit, ont perdu 34,000 élèves. Les écoles libres où on enseigne la religion ont, au contraire, prospéré et le nombre de leurs élèves a augmenté de 21,000. Les dépenses pour entretenir les écoles publiques laïques sont énormes.—Dans la province d'Ontario il y a déjà vingt sept contestations d'élections à l'Assemblée législative. Parmi les députés dont l'élection est ainsi contestée il y a 12 libéraux et 15 conservateurs patrons d'industrie et PP A —Le proces de Caserio Santo l'infâme assassin du président de la République Française a eu lieu devant la cour d'Assises de Lyon. Trouvé coupable, sans circonstances atténuantes, Santo a été condamné à mort. Il a reçu sa sentence aux cris de *Vive la révolution sociale. Courage camarades, vive l'anarchie*. Dans quelques jours la justice des hommes sera satisfaite. Malheureusement la crainte de la justice de Dieu n'existe pas chez les anarchistes, et cette crainte peut seule les empêcher d'exécuter leurs abominables complots.—L'exposition scolaire de la province de Quebec à Chicago, l'année dernière, a parfaitement réussi. La province a remporté 76 prix, autant à elle seule que les provinces d'Ontario, du Manitoba, de la Nouvelle Ecosse et les Territoires du Nord-Ouest réunis. Tous ensemble ils en ont remporté 78. Ce

(1) A Corriger. Dans le dernier numéro, page 364, ligne 35, au lieu de in'ornationale lisez hiercoloniale